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平成27年12月発行

　第１１回北九州市道路サポーターの会総会の開催日が決まりました。今年度は道路サポーター制度が発足して１０年を迎え
たことから、総会の第１部では、活動１０年目の団体の表彰式や活動しやすい仕組みづくりの取組状況などの報告を行います。
　また、第2部では、市内で活動する７団体の活動報告と区毎に分かれての意見交換を行います。
市全域で活動する団体が一堂に会して交流・連携を深める場として、大きな意義を持つ総会です。また、他の団体と懇親を深め
ることができる交流会を予定していますので、是非ご参加下さい。

　平成２７年１１月２５日（水）、北九州市役所本庁舎７階７２会議室において、第２回北九州市道路サポーターの会幹事会が開か
れました。幹事会に出席したのは、各区の代表、北九州市道路計画課、東部と西部の事務局を務めるNPO法人が出席しました。
　8月に行われた区会の意見や総会の日程、活動しやすい仕組みづくりなどについて、活発な意見交換が行われました。

平成27年12月発行

担当：古海
担当：御園

北九州市道路サポーターのホームページは、知りたいことがすぐにわかるような構成とし、活動レポートやニュースなど、「サポーターだ
より」でご紹介しきれない情報や各区の認定団体さんを掲載しています。「サポーターだより」ともどもご活用ください。

検索北九州市道路サポーター

今度は皆さんの活動地域へお邪魔するかもしれません…。　●今回ご紹介した団体へのお問い合わせは、下記事務局まで。

Tel.（093）511-6700
Tel.（093）513-2651NPO法人 西日本環境ネットワーク

NPO法人 ふきの会
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開催日が決定!開催日が決定!
ぜひ

ご参加下
さい！

第11回北九州市道路サポーターの会総会第11回北九州市道路サポーターの会総会

平成27年度 北九州市道路サポーターの会幹事会を開催平成27年度 北九州市道路サポーターの会幹事会を開催

幹事会で討議された内容
★区会における意見について

活動１０年団体の表彰
道路サポーター活動・仕組みづくりの取組み状況 など

● 台車の代わりに一輪車の貸与の検討
● 水道料金の夏場の４ケ月間の支援の見直し
● 登録団体への制度概要の配布

★道路サポーター総会について
● 平成２８年２月２日（火）にAIMビルＤ展示場で開催
● 活動１０年団体の表彰
● イベントは各区による活動報告と意見交換

★活動しやすい仕組みづくりについて
● ポイント制を来年度から実施

★その他
● 壊れやすい用具の仕様を検討
● 支援の迅速な対応を要望

●１３：３０～１4：30第1部

北九州市道路サポーター団体の活動報告（７団体）●１4：40～１7：00
区毎意見交換

●１7：15～１8：15

第2部

総会

交流会

平成２８年２月２日（火）
ＡＩＭビル３階Ｄ展示場

日 時

会 場

●１３：３０～１８：１５

（小倉北区浅野３丁目８-１）

第11回北九州市道路サポーターの会総会　開催内容

　11月下旬の活動日の朝、昨夜まで雨が降り、「本日の活動は中止？」と思いきや、
活動場所へ向かうと、すでに数名が集まり「どんなふうに花苗を植えようか」と打ち
合わせ中の『黒崎花咲かせ隊』の皆さん。　
　メンバーは10名ほどで、黒崎駅から山手に向かうふれあい通りの花壇に花苗の
植付けを行っています。当日は、「道路サポーター」以外のお手伝いの方も参加し、
総勢21名。
　まずは、皆さん道具を手に花壇の草花を抜き取り、土を耕します。そして改良材を
まぜて花苗を配り手際よく植付け、息のあった作業の中に、笑い声が響きます。清
掃後は、通り沿いの店舗から水道を借りてタップリ灌水をして本日の作業は終了で
す。店舗の方からは、「綺麗な花が植わっているせいかゴミが減っている」とのこと。
この後は、皆さんで本日の反省会と次回の活動内容の話し合いも兼ねての茶話会
です。
　大型店舗が撤退する中、地域の活性化の一つとして「街づくりと美化」を掲げて
20年以上活動しており、吉田会長は「人が集まってくるところは元気も集まってく
るのよ～」と笑顔で話してくれました。

黒崎副都心の活性化に一役かっています！

取材
de

キャッチ
黒崎花咲かせ隊

　若松区の青葉台は、30年程前に開発された閑静な住宅街で、15年程前に市民
センターが開設されて以来、ボランティアで植込みの手入れや清掃を行ってきまし
た。
しかし、地域の自治会やPTA、協議会からの声もあり、更に充実した活動を行うた
め、今年8月に『青葉にこにこ緑地隊』として道路サポーターに登録しました。
　メンバーは20名ほどで、活動は市民センター前の植樹帯に花苗の植付けと周囲
の清掃です。10月に植樹帯の植物の抜取りと土づくりを行い、11月に花苗の植付
けと周辺の清掃活動を行いました。植付けの日、朝から良い天気で、市民センター
前には17名のメンバーが集まりました。加藤代表から花苗や球根類の植付け方の
説明があった後、一斉に植付けを開始、植付け後、周囲の清掃と花苗に水を与えて
作業を終了。活動後の皆さんの笑顔が印象的でした。
　加藤代表は、「『市民いっせいまち美化の日』にも地域で清掃活動を行っており、
清掃や美化活動を通じて、学校などとの連携や若い人の地域活動のきっかけとな
れば、住みやすい地域になるし、それが健康にも繋がるものだと思います。」と話し
てくれました。

地域ぐるみで街を美しく、若い方達の「地域活動のきっかけ」として！　

取材
de

キャッチ
青葉にこにこ緑地隊新規団体ご紹介！



イベント等で道路サポーターの活動をアピール!

北九州市道路サポーターの3団体が、
平成２７年度北九州市都市緑化功労者表彰を受賞！！

道守九州会議交流会「みちづくしIN福岡２０１５」

　平成２７年１０月１８日（日）、若松区のグリーンパークで第３
９回北九州市都市緑化祭が開催され、平成２７年度北九州市
都市緑化功労者が表彰されました。
　これは、都市における緑の大切さを再認識し、緑豊かな潤い
のあるまちづくりを進める契機とするため、毎年開催している
もので、北九州市道路サポーターからは、長年の都市緑化へ
の功績が認められた次の３団体が表彰されました。

　平成２７年１０月１０日（土）・１１日（日）、北九州市役所周辺広場で西日本最大級の環境イベント「エコライフステー
ジ２０１５」が開催されました。市民・NPO・企業・学校・行政などが出展するなか、今年も北九州市建設局でも「身近なと
ころから始めよう！環境美化活動」と題し
て、環境に関連したクイズラリーを実施
し、道路サポーターなどのPRを行いま
した。２日間で小学生を中心に約９５０
名が参加し、参加者は、エコグッズの
１等景品を目指して、道路サポーターの
パネルを見ながら、クイズの答えを一生
懸命考えていました。

　平成２７年１１月１３日（金）と１４日（土）、道守九州会議交流会が福岡県柳川市の柳川総合保健福祉センターで開
催され、北九州市道路サポーターから１０名の方が参加しました。
　「道守九州会議」は、九州で「道」に関するさまざまな活動を行う人々や団体で構成する任意団体で、民間と行政と
の「協働」を基本に活動しており、各団体の交流を目的に年１回の交流会を行っています。
　今年は、新しい「公」－道守活動～輪を広げつながろう！！～と題した対談や～人と道と風景をつなぐ～三者連携取組
の意見交換など多彩な内容でした。
　また、交流集会では、地元福岡の
活動団体全員で壇上に上がり皆さん
に挨拶！！パネルで北九州市道路サポ
ーターのPRも行いました。
　二日目は、川下りや世界遺産巡り、
花とフルーツ巡りなど各々希望のコ
ースで体験学習会を堪能されていま
した。

エコライフステージ2015で北九州市道路サポーターをPR!! 団体交流掲示板団体交流掲示板団体交流掲示板
～この道では、どんな皆さんが活動しているの？～

身近なところで、いきいきと活動を継続している団体の皆さん。
それぞれのちょっとした工夫やアイデアが、

これからの活動のヒントになるかもしれません。

もしかしたら、こちらの団体さんって
私たちのすぐ近くかもMAP

もしかしたら、こちらの団体さんって
私たちのすぐ近くかもMAP

　7月18日(土)に行われた小倉都心地区における道路サポーターによる一斉清掃
に参加した3日後、いつも通りの清掃活動を行ったタマヤサンローズの皆さん。
　心からのおもてなしで、お客様へ喜びを与えられる企業を目指すタマヤサンロー
ズでは、10日、20日、30日を活動日とし、基本的に月に3回の清掃活動を続けて
います。「開店前の清掃活動は、清々しくて気持ちがいい」「自分たちの意識が変
わってきた」と、出社した人からゴミ袋と火バサミを手に出発。お店のあるリーガロ
イヤルホテル小倉を中心に、小倉駅新幹線口周辺の清掃活動を行っています。
　汗をふきながらゴミを拾っていると、「ありがとうございます」と声を掛けられるこ
とや、タバコをポイ捨てしようとしていた人が気づき、「いいですか?」と吸い殻をゴ
ミ袋に入れてくれることもあるなど、「やっていてよかった」と思える瞬間に出会うこ
ともあるといいます。
　「今年は、時間が許せば、いつもの活動に加え、市で取り組む清掃イベントなどに
も積極的に参加していきたい」と、今後の目標を話してくれました。

ゴミのないきれいなまちで、訪れた人をおもてなし。

取材
de

キャッチ
(株)タマヤサンローズ

　JR門司港駅から海峡ドラマシップに向かう道路沿いに、グリーンと仲よしクラ
ブと記されたサインボードのある花壇があります。
　8月の朝8時30分、気温が30度を超える暑さの中で、汗びっしょりになりなが
ら、花壇の雑草抜きと清掃を1時間半かけて行いました。新しく加入したメンバー
に、雑草の見分け方を指導する先輩の姿も見られました。
　花壇の手入れをする横を、観光客が「ワア、きれいね」と言いながら通り過ぎま
す。時には他県から来た修学旅行の学生たちが「ご苦労様です」「ありがとう」など
と声をかけてくれることもあり、「活動を続けていてよかった」と何よりの励みにな
ると話していました。
　花が盗まれてしまうことやメンバーの高齢化などの悩みもありますが、「今年は
タネから育てて、もっと花壇を賑やかにしたい」と話す代表の溝口さん。これから
も、愛情込めて育てられた花が道行く人たちを喜びの笑顔に変えていくはずで
す。

色とりどりの花たちが、観光客のうれしい笑顔を咲かせています。

■平成２７年度北九州市都市緑化功労者表彰団体
・ 若松一区青々会
・ 門司港レトロ花の会
・ グリーンと仲よしクラブ

取材
de

キャッチ
グリーンと仲よしクラブ

(株)タマヤサンローズ

黒崎花咲かせ隊

グリーンと仲よしクラブ

青葉にこにこ緑地隊

今年も
参加しました!


